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VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO N. 23 DEL 3 LUGLIO 2019 

 
 

Mercoledì, 3 luglio 2019 dalle ore 17:00 alle 20:00 
 

 
Mercoledì 3 luglio 2019, alle ore 17:00, nella sede della Scuola Secondaria di I Grado di Castiglione 

Torinese si è riunito il Consiglio d’Istituto per trattare gli argomenti al seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale della seduta precedente; 

2. Situazione amministrativa al 30 giugno 2019; 

3. Verifica e valutazione PTOF e consuntivo destinazione fondi del contributo volontario famiglie 

2018/19; 

4. Delibera del contributo volontario a.s. 2019/2020; 

5. Piano annuale di Inclusione – PAI; 

6. Approvazione criteri formazione classi prime e anni successivi; 

7. Aggiornamento formazione classi e monte ore (tempi pieni/ distribuzione delle risorse ottenute 

dal Provveditorato); situazione classi prime scuole Rivalba, Sciolze, Primaria San Raffaele 

(tempo scuola a.s. 2019/2020); 

8. Criteri di assegnazione dei docenti ai plessi, alle classi e alle discipline; 

9. Aggiornamento RAV; 

10. Viaggi di istruzione – uscite didattiche autunno 2019; 

11. Scuola dell’infanzia primaria e secondaria: organizzazione oraria dei primi giorni di scuola a.s. 

2019/2020 – Lectio brevis per la prima settimana di settembre e per l’ultimo giorno di scuola 

(giugno 2020); 

12. Richiesta autorizzazione per l’utilizzo dei locali scolastici da associazioni patrocinate dai 

Comuni per progetti di “Estate Ragazzi” e progetti per l’a.s. 2019/2020.  

 

 

Componenti   Presenti Assenti 

DIRIGENTE 

SCOLASTICO 

1.  PODAVINI Francesca 

 

 Giustificata 

PRESIDENTE 1.  PADULA Antonella BINI X  

 

 

 

 

2.  COLURCIO Lucrezia BRACAGLION  Giustificato 

3.  DELFINO Marco Gregorio X  

4.  DEMASI Vincenzo  Giustificato 

5.  DI NARDO Fabio  Ritardo giustificato 

(III) 
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GENITORI 

6.  FADDA Mario  Ritardo giustificato (II) 

7.  MANTELLI Ettore X  

8.  PRETI Francesca BINI 

 

X  

 

 

 

 

 

DOCENTI 

9.  ACCARDI Maria Luisa 

 

X  

10.  GAROGLIO Cinzia 

 

X  

11.  CORRADIN Stefania 

 

X  

12.  FERRERO Sabrina 

 

X  

13.  FIORE Elena 

 

X  

14.  GALLINO Antonella 

 

x  

15.  GARLASCO PAVESE Sonia 

 

X  

16.  GAROGLIO Cinzia 

 

 Giustificata 

17.  VILLANI Lorenza 

 

 Ritardo giustificato (I) 

ATA 18.  LOFARO Assunta 

 

 Giustificata 

 

Dichiarata aperta formalmente la seduta e constatata, altresì, la validità della stessa per il numero dei 

consiglieri presenti 10/17, il Presidente del Consiglio d'Istituto, da incarico, in qualità di segretario 

verbalizzatore della seduta al Sig. Mantelli Ettore di redigere il presente verbale ed avvia la discussione 

sugli argomenti previsti dall’ordine del giorno, rispettandone l’ordine fissato, come di seguito riportato:  

 

1. APPROVAZIONE VERBALE DELLA SEDUTA PRECEDENTE. 

 

Dato per letto dai consiglieri, viene Approvato con votazione palese per alzata di mano da tutti e 

10 i presenti. 



2. SITUAZIONE AMMINISTRATIVA AL 30 GIUGNO 2019. 

 

Viene esaminata la documentazione prodotta; Garlasco interviene chiedendo a cosa si riferisce la 

cifra di 22.265,60 €, Accardi risponde che c’è un raggruppamento delle voci per macro-aree in cui 

rientrano molte voci ad esempio i progetti PON, attività pagate dai genitori, contributi privati, gite. 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

Preso atto della documentazione amministrativo-contabile prodotta, 

all’UNANIMITÀ dei presenti, 10/17 approva la situazione amministrativa al 30 giugno 2019. 

(DELIBERA NR. 1) 

 

3. VERIFICA E VALUTAZIONE PTOF E CONSUNTIVO DESTINAZIONE FONDI DEL 

CONTRIBUTO VOLONTARIO FAMIGLIE 2018/19. 

 

Il presidente dà lettura, Corradin interviene in merito ai PON e sulle criticità di alcuni di essi come 

riferito da alcuni docenti. Interviene Accardi che espone l’ottimo funzionamento del PON 

dell’infanzia, buono il funzionamento dei PON della Primaria; maggiori variabilità-criticità sono 

state riscontrate invece nel PON di inglese per la composizione della classi troppo variabili (dalla 

terza alla quinta), quindi è stato meno lineare, con soddisfazioni di grado inferiore. Interviene 

Garlasco dicendo che la difficoltà riscontrata dal docente (per presenza contemporanea di HC) è 

stata la stanchezza dei più piccoli in rapporto alla durata delle lezioni. Interviene Accardi dicendo 

che i PON sono finiti esponendo anche la difficoltà dei genitori della primaria, considerato il tempo 

pieno in settimana, per la presenza al sabato. Interviene Garlasco la quale riferisce che Salerno 

(Vicaria) si è già attivata per iniziare progetti didattici ad ottobre del prossimo anno scolastico; 

interviene Accardi dicendo che eventuali altri progetti verranno integrati ad inizio anno scolastico 

2019/2020; interviene Garlasco che tiene a precisare che il progetto di Legambiente, esaminato dal 

consiglio dei docenti, non è stato cancellato a priori, bensì potrà essere riesaminato con più calma 

dal consiglio stesso; stessa cosa per il Progetto Frutta a Scuola, per i quali il consiglio ritiene di 

vagliarli nel prossimo futuro, a seguito di approfondimento. Corradin interviene dicendo che una 

parte del progetto di puliamo il mondo, è già stato fatto in quest’anno scolastico passato per cui 

ritiene coerente con il progetto complessivo di Legambiente; Garlasco interviene dicendo che il 

Progetto ponte, per aiuti all’Africa, ha avuto riscontri molto buoni ed interessanti sia da parte dei 

bambini, genitori e docenti.  

Delfino si assenta momentaneamente ma rientra entro un paio di minuti. 

4. DELIBERA CONTRIBUTO VOLONTARIO A.S. 2019/2020. 

Dopo discussione in merito, si decide di rinviare il punto alla prossima seduta del consiglio di 

istituto in quanto dovrà essere regolamentato in modo più puntuale seppur per larga massima le 

categorie di spese per gli ordini di scuole siano plausibili. 

Entra Villani (I) alle ore 18,00. 

Su intervento di Accardi, si richiede autorizzazione al Consiglio di istituto, pur non essendo all’odg, 

- scusandosi preventivamente per il mancato avviso ai genitori durante la fine dell’anno scolastico 

scorso - considerata l’urgenza di poter dar corso all’affidamento di fornitura del diario per l’anno 

scolastico 2019/2020 per una cifra che verrà mantenuta circa pari a quella dello scorso anno (circa 



3,50 €); chiede che tale avviso possa essere fatto veicolare alle famiglie da parte dei consiglieri, 

anche tramite i rappresentanti di classe, in modo informale ed autonomo. 

5. PIANO ANNUALE INCLUSIONE PAI  

Corradin espone il Piano dicendo che la nostra scuola è all’avanguardia in questo senso. Il piano 

consiste in indagini sulla strategia della scuola, questionario dell’anno scolastico in termini di 

risorse e progettualità per ogni plesso scolastico, indicazione delle figure professionali per 

l’inclusione, dottori dell’Asl ed educativa territoriale, inclusi i docenti che hanno una didattica 

specifica e progetti di tipo inclusivo. Il percorso è buono perché si tende a fare rete con il territorio, 

con laboratori integrati a costo zero (CST di Gassino – il Riccio di Castiglione) con grande ricaduta 

in termine umano, incluso il Parco inclusivo a San Raffaele. La nostra scuola in merito è in buona 

salute, ha possibilità di appoggiarsi a specialisti, i bambini così diventano portatori di cultura 

inclusiva anche al di fuori dell’ambito scolastico. Purtroppo però non è ancora uscita la 

“piattaforma” dove inserire i dati del PAI. Tutto è pronto ma non ancora pubblicato. 

Interviene Delfino dicendo che sarebbe opportuno poterlo rendere pubblico perché molto 

interessante e positivo. 

6. CRITERI DI ASSEGNAZIONE CLASSI PRIME. 

Entra Fadda (II) 

Dopo ampia discussione si ribadisce che eventuali situazioni particolari per richieste di inserimenti 

in talune classi, come indicato nel documento, potranno essere rivolti alla referente per la scuola 

primaria Corradin che vaglierà insieme ai colleghi i casi specifici. 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

Preso atto dei criteri, 

all’UNANIMITÀ dei presenti, 12/17 approva i criteri di assegnazione classi prime. 

(DELIBERA NR. 2) 

 

7. AGGIORNAMENTO FORMAZIONE CLASSI E MONTE ORE – SITUAZIONE 

CLASSI PRIME. 

Espone Accardi. Scuola dell’Infanzia tutto a posto come previsto, Scuola media tutto a posto come 

previsto; Tempi scuola Primaria: l’Organico di Diritto è rimasto invariato fino ad oggi, ma ora 

potrebbe essersi aperta una possibilità per richiedere risorse (personale), quindi la grande criticità 

per la Classe di Rivalba che per l’organico di diritto, è stata aggregata a quella di Sciolze, potrebbe 

risolversi in questo modo: verrà inviata lettera di richiesta all’Ufficio Scuola  (ex Provveditorato) 

per costituire la nuova classe a Rivalba, considerato che entrambi i plessi ( Rivalba e Sciolze) sono 

riusciti ad ottenere, grazie a nuove iscrizioni, il numero di 10 bambini, legato al fatto che i due 

Comuni hanno ribadito con lettera il rientro nella categoria dei Comuni di bassa marginalità. 

Quindi, essendo discrezionale da parte della Dirigenza istituire la classe ad oggi, ma non avendo 

dati certi non si avvale della discrezionalità attribuita rimandando l’istituzione della classe solo al 

momento della definizione dell’Organico di fatto. Per cui se tutto andrà bene, vi saranno sia la 

classe a Sciolze che a Rivalba. Per i Tempi scuola il collegio docenti si è espresso per favorire 

incroci con le interclassi: Tempo Pieno a Sciolze a 36 ore (TP tutti i giorni escluso il venerdì con 



uscita alle 12.30). Interviene Padula per l’orario del modulo di Rivalba, Garlasco risponde 

comunicando che l’impatto del “monte ore” non andrà ad intaccare l’orario della scuola di Rivalba. 

Entra Dinardo (III) 

Interviene Accardi dicendo che l’impatto potrebbe essere maggiormente rivolto ai servizi definiti 

ed offerti dal Comune; Per San Raffaele, le due classi della scuola primaria, avranno entrambe il 

tempo pieno (di 40 ore ciascuna). 

8. CRITERI DI ASSEGNAZIONE DOCENTI. 

Dopo ampia discussione in merito alla criticità nella assegnazione dei docenti alle classi dell’ 

“Ultima sezione” (C ) con interventi di Fadda e Garlasco per discontinuità soprattutto nelle materie 

di Matematica ed Inglese, si passa all’intervento di Corradin che richiede il coinvolgimento della 

“funzione strumentale”  per l’inserimento in corso d’anno di bambini con criticità BES. 

Nell’impossibilità di approvare oggi, i criteri di assegnazione, che dovranno essere valutati con più 

attenzione per l’approvazione in una proposta di regolamento così come proposta, Il Consiglio di 

Istituto stante il fatto che la bozza di regolamento  cita :“Si prevede che l’assegnazione delle classi 

debba essere preceduta dalla definizione di criteri generali da parte del Consiglio d’Istituto e dalla 

formulazione delle proposte del Collegio dei Docenti”, rimanda l’approvazione dei criteri alla 

prossima seduta del Consiglio di Istituto raccomandando comunque che i criteri citati nel medesimo 

vengano comunque adottati per il prossimo anno scolastico 2019/2020. 

Interviene Di Nardo proponendo di adottare, da parte del Consiglio di Istituto, una procedura di 

controllo sull’effettiva adozione da parte del collegio docenti, dei criteri di assegnazione dei docenti 

alle classi. 

9. AGGIORNAMENTO RAV. 

Accardi espone dicendo che è ancora in corso di elaborazione. 

10. VIAGGI DI ISTRUZIONE, USCITE DIDATTICHE AUTUNNO 2019. 

Garlasco espone lettura delle uscite didattiche previste. 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

con riserva di avere elenco completo di tutte le uscite didattiche proposte da riprodurre all’inizio 

del prossimo anno scolastico, 

all’UNANIMITÀ dei presenti, 13/17 approva i viaggi di istruzione e uscite didattiche – autunno 

2019. 

(DELIBERA NR. 3) 

 

11. ORARI PRIMI GIORNI DI SCUOLA A.S. 2019/2020 – LECTIO BREVIS PRIMI 

GIORNI E ULTIMO DI SCUOLA. 

 

Si dà lettura delle proposte di orario ridotto per la prima settimana di scuola, come deliberate dal 



Collegio Docenti del 27 giugno 2019. 

 

Scuole dell’infanzia 
 

Dal 09/09/2019 al 13/9/2019 tutte le scuole dell’infanzia di Castiglione (“Pedaggio”, 

“Via Fermi”, “Via Caudana”) funzioneranno con il seguente orario: 

- Ingresso: ore 8,00 – 9,00 

- Uscita: ore 12,45 - 13,00 

E’ previsto il servizio mensa.  

Durante la prima settimana si effettueranno i nuovi inserimenti secondo il calendario 

definito dalle insegnanti. 

Dalla settimana successiva (dal 16/09/2019) fino alla fine dell’anno scolastico 

(30/06/2020) l’orario sarà definitivo e funzionerà a tempo pieno dalle ore 8,00 alle ore 

16,00. 

 

Dal 09/09/2019 al 13/9/2019 la scuola dell’infanzia di San Raffaele Cimena  “M. 

Ossola” e la scuola dell’infanzia di Sciolze “G. De Bernochi” funzioneranno con il 

seguente orario: 

- Ingresso: ore 8,30 – 9,00 

- Uscita: ore 13,15 - 13,30 

E’ previsto il servizio mensa. 

Durante la prima settimana si effettueranno i nuovi inserimenti secondo il calendario 

definito dalle insegnanti. 

Dalla settimana successiva (dal 16/09/2019) fino alla fine dell’anno scolastico 

(30/06/2020) l’orario sarà definitivo e funzionerà a tempo pieno dalle ore 8,30 alle ore 

16,30. 

 

Scuole Primarie 

 

Dal 09/09/2019 al 13/9/2019 la scuola  primaria “Pezzani” di Castiglione, la  scuola  

primaria “Bottero” di San Raffaele Cimena, la  scuola  primaria “N. Mandela” di 

Sciolze  e la  scuola  primaria “Bergalli” di Rivalba  funzioneranno con il seguente 

orario: 

- Ingresso: ore 8,30* 

- Uscita: ore 12,30 

Dal giorno 16/09/2019 fino alla fine dell’anno scolastico sarà in vigore l’orario 

definitivo con il servizio mensa.  

 

* I bambini delle classi prime, esclusivamente il giorno 9 settembre 2019, entreranno 

alle ore 9,0O e usciranno alle 12.00 

 

Scuole Secondarie di I Grado 

 

Dal 09/09/2019 al 13/09/2019  le scuole medie “E. Fermi” di Castiglione e “Falcone e 

Borsellino” di San Raffaele Cimena funzioneranno col seguente orario: 

- ingresso ore 7,45 

- uscita ore 11,45 

 

La data dell’inizio dell’orario definitivo verrà comunicata sul diario ai ragazzi nei primi 

giorni di scuola. 

 

Sentite le proposte del Collegio Docenti di funzionamento ad orario ridotto delle classi di tutti gli 

ordini di scuola durante la settimana dal 9 al 13 settembre 2019, i genitori aprono una discussione 

sull’orario di uscita delle classi delle scuole medie alle 11.35, dando risalto alla difficoltà del 



recupero dei ragazzi a quell’ora, cui segue l’intervento di spiegazione dei docenti che attribuisce la 

definizione di un tempo scuola così ridotto sia alla carenza di personale che possa garantirne 

funzionalità e sicurezza per un tempo più prolungato, sia alla necessità di non sovrapporre gli orari 

del servizio scuolabus per la primaria e la secondaria.  

 

Il signor Fadda chiede che per questo caso, come per altri che possano presentarsi nel corso 

dell’anno scolastico e che comportino ricadute di carattere economico e logistico per le famiglie, 

venga istituito un tavolo di concertazione tra il Consiglio di Istituto e le Amministrazioni 

Comunali nelle persone dei Sindaci o dei loro delegati, affinchè possano essere vagliati in modo 

sinergico e costruttivo per entrambe le istituzioni, le scelte in merito a tempi scuola, orari di uscita, 

fornitura di servizi a copertura di eventuali orari ridotti. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

Preso atto di quanto sopra, 

all’UNANIMITÀ dei presenti, 13/17 approva gli orari dei primi giorni di scuola a.s. 2019-2020 – 

lectio brevis primi giorni e ultimo di scuola. 

(DELIBERA NR. 4) 

 

12. RICHIESTE UTILIZZO LOCALI SCOLASTICI DA ASSOCIAZIONI 

PATROCINATE DAI COMUNI 

Data lettura delle richieste pervenute, compresa quella pervenuta direttamente in occasione della 

seduta del consiglio in data odierna,   

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 

all’UNANIMITÀ dei presenti, 13/17 approva le richieste di utilizzo dei locali scolastici. 

(DELIBERA NR. 5) 

 

In ultimo interviene Di Nardo auspicando che le singole componenti del Consiglio di Istituto possano 

formulare  proposte con richiesta di inserimento agli o.d.g.del Consiglioin apposite sedute, ordinarie o 

straordinarie, mirate alla risoluzione di criticità e problematiche che di volta in volta si possano 

presentare.  

Alle ore 20.15, viene chiusa l’assemblea del Consiglio di Istituto 

Castiglione torinese, li 03.07.208 

Il verbalizzante : Ettore Mantelli 

 

 

 

 

 


